

Mt 25, 1-13 Les dix vierges

« Veillez, car vous ne savez ni le jour ni l'heure.»

« Veillez, car vous ne savez ni le jour ni l'heure » : en grec, veiller c'est « *gregoreo* ». Le mot évoque la nécessité d'être prêt, vigilant, prévoyant, sage, sensé Nous ne savons ni le jour ni l'heure de la venue de l'Époux, du Christ Lui-même qui nous invite à le rencontrer.

La pointe de ce texte ne se trouve pas dans le manque d'huile. L'important n'est pas là d'abord, mais dans le cri qui retentit en pleine nuit : « *Voici l'époux ! Sortez à sa rencontre.* » C'est l'essentiel : les noces annoncées vont commencer. Désormais, rien ne doit arrêter ceux qui l'entendent pour répondre maintenant à cet appel. *De même que la soudaineté du cri saisit chacun et l'invite à répondre tout de suite, sans se laisser troubler par des détails (huile ou pas), de même à l'annonce de la Bonne Nouvelle de Jésus, rien ne doit arrêter ses auditeurs à l'accueillir maintenant ; en effet, si l'on est pris par des considérations secondaires, on risque d'arriver trop tard.*

[....]

Qu'est-ce qui est important : est-ce d'être au top ? Est-ce d'avoir de l'huile ? Ou bien d'être à l'affût de celui qui vient, de l'époux qui ouvre la salle des noces et d'entrer quand il a ouvert la porte ? D'un côté, on est inquiet de soi, de sa vertu, de sa compétence, de sa qualification ; de l'autre, on comprend que c'est Dieu qui qualifie, c'est lui qui ouvre sa maison et accueille celui ou celle qui attend cette rencontre ; c'est lui qui arrache à la nuit pour offrir la fête de l'Alliance nouvelle. Il est alors insouciant de cultiver sa propre lumière, alors qu'il s'agit de la recevoir de Celui qui nous sauve !

Alain PATIN, « *Au festin des paraboles* », p. 123-124

Prendre soin de sa vie intérieure !

Quelle est la caractéristique de l'huile ? Elle ne se voit pas. Elle est à l'intérieur des lampes, invisible, mais sans elle, les lampes ne donnent pas de lumière .

Avec cette parabole, Jésus dit que la sagesse de la vie ne se trouve pas dans les apparences, elle est ailleurs, c'est-à-dire dans l'attention à ce qui ne se voit pas, mais qui est plus important, car présent à l'intérieur de nous. C'est l'attention à la vie intérieure.

Cela signifie savoir faire de la place pour le silence, pour être capable d'écouter. Il convient de ne pas négliger l'huile de la vie intérieure, l'huile de l'âme, et cela ne s'improvise pas. La vie intérieure n'est pas l'affaire d'un moment. Il faut y consacrer un peu de temps chaque jour, avec constance, comme on le fait pour toute chose importante.

Homélie du pape François, nov. 2023